
   

Bildungs-, Kultur-  u. Sportausschuss 

Protokoll Nr. BKSA/11/2014 

Sozialausschuss 

Protokoll Nr. SOA/08/2014 
 

über die teilweise gemeinsame (TOP 1 bis 5) öffentliche Sitzung 
des Bildungs-, Kultur- und Sportausschusses 

und Sozialausschuss am 04.12.2014, 
Ahrensburg, Grundschule Am Reesenbüttel, Cafeteria 

 
Beginn der gemeinsamen Sitzung : 19:30 Uhr 
Ende der gemeinsamen Sitzung : 20:20 Uhr 

Ende der BKSA-Sitzung : 22:00 Uhr 
 
Anwesend 
 

Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss 
 

Vorsitz 
Herr Christian Schubbert-von Hobe  
 

Stadtverordnete 
Frau Anna-Margarete Hengstler  
Herr Dustin Holzmann  
Herr Bela Randschau bis 20:20 Uhr; TOP 5; ab TOP 6 SoA 
Herr Matthias Stern  
Frau Doris Unger  
Herr Jochen Proske ab TOP 6 i. V. f. StV Randschau 
 

Bürgerliche Mitglieder 
Frau Cordelia Koenig  
Herr Wolfgang Schäfer außer TOP 9 
Frau Martina Strunk  
 

Sozialausschuss (bis 20:20 Uhr) 
 

Vorsitz 
Frau Doris Brandt bis TOP 5 
 

Stadtverordnete 
Herr Claas-Christian Dähnhardt bis TOP 5 
Herr Dustin Holzmann bis TOP 5 i. V. f. BM Schwintzer 
Herr Bela Randschau bis TOP 5 
Herr Michael Stukenberg bis TOP 5 
 



   

Bürgerliche Mitglieder 
Herr Uwe Gaumann bis TOP 5 
Frau Nina Holers bis TOP 5 
Herr Claus Rowetter bis TOP 5 
Herr Wolfdietrich Siller bis TOP 5 i.V. f. StV Levenhagen 
 

Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
Herr Juan Deininger Kinder- und Jugendbeirat; 

bis TOP 5 BKSA 
Frau Kristina Kaden Kinder- und Jugendbeirat 
Herr Yannick Klix Kinder- und Jugendbeirat; 

bis TOP 5 BKSA 
Herr Andreas Puk Seniorenbeirat 
 

Sonstige, Gäste 
Herr Gerd Burmeister Schulleiter Gymnasium Ahrensburg 
Frau Dr. Tatjana Ceynowa Stiftung Schloß Ahrensburg 
Herr Thomas Deistler Stiftung Schloß Ahrensburg 
Frau Sabine Knuth Schulleiterin Grundschule Am Reesen-

büttel 
Herr Jan Laute Sachverständiger zu TOP 10 BKSA 
Frau Heidi Laute-Sies Sachverständige zu TOP 10 BKSA 
Frau Manuela Maack Leiterin Kinderhuus Am Reesenbüttel 
Freundeskreis der Flüchtlinge ab TOP 8 SoA 
 

Verwaltung 
Herr Michael Sarach  
Frau Petra Haebenbrock-Sommer  
Herr Thomas Reich ab TOP 6 SoA 
Frau Cornelia Beckmann FDL II.6 Kindertagesstätteneinrichtun-

gen, ab TOP 6 SoA 
Herr Robert Tessmer FDL II.5 Schule, Sport und Senioren 
Herr Michael Cyrkel FDL II.4 Soziale Hilfen und Wohnungs-

angelegenheiten; ab TOP 6 SoA 
Frau Gudrun Klein  
Herr Frank Ropers bis TOP 5 
Herr Achim Keizer bis TOP 5 
Frau Sjarai de Vries bis TOP 5 
Frau Ulrike Brühl Protokollführerin; ab TOP 6 SoA 
Frau Angela Becker Protokollführerin 
 

Entschuldigt fehlt/fehlen 
 

Sozialausschuss 
 
Stadtverordnete 
 

Herr Detlef Levenhagen  
 

Bürgerliche Mitglieder 
 

Frau Gabriela Schwintzer  
 



   

Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
   
2. Einwohnerfragestunde  
   
3. Festsetzung der Tagesordnung  
   
4. Grundschule Am Reesenbüttel 

- Vorstellung der Entwurfsplanung für den Erweiterungsbau 
 

   
5. Schulsozialarbeit 2014/122 
   
6. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 10/2014 vom 

06.11.2014 
 

   
7. Berichte/Mitteilungen der Verwaltung  
   
7.1. Berichte gem. § 45 c GO  
   
7.2. Sonstige Berichte/Mitteilungen  
   
7.2.1. Entwicklung der Schulkostenbeiträge an das Land Schleswig-

Holstein 
 

   
7.2.2. Sitzung Schulleiterwahlausschuss Selma-Lagerlöf-

Gemeinschaftsschule 
 

   
7.2.3. Antrag der CDU-Fraktion "Errichtung von Wohnraum auf dem 

Grundstück Helgolandring" 
 

   
7.2.4. Fertigstellung THC-Hockeyhalle  
   
7.2.5. Erhöhung der Preise für Schülerfahrkarten  
   
7.2.6. Leuchtturmprojekt  
   
7.2.7. Antrag der CDU-Fraktion zum 25. Jahrestag der Wiederverei-

nigung (AN/076/2014) 
 

   
7.2.8. Ausstellung "700 Jahre Ahrensburg"  
   
8. Gymnasium Am Heimgarten Ahrensburg 

- Antrag auf Änderung des Schulnamens gemäß § 10 Abs. 2 
SchulG 

2014/140 

   
9. Stiftung Schloss Ahrensburg 

- Zuwendung für 2015 
2014/128 

   



   

 
10. Ankauf weiterer Mosaike für den Fußgängertunnel Manhage-

ner Allee 
2014/129 

   
11. Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2015 2014/086 
   
12. Verschiedenes 

-   e n t f ä l l t   - 
 

   
 
 
 



   

 
1. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   
 Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss/Sozialausschuss 

 
Die Beschlussfähigkeit beider Ausschüsse ist gegeben. 
 
 

  
  
    
   
2. Einwohnerfragestunde 
   
 Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss/Sozialausschuss 

 
Eine Einwohnerin erkundigt sich, ob der geplante Erweiterungsbau der 
Grundschule Am Reesenbüttel auch den Bau neuer, kindgerechter Toiletten 
vorsieht und wie die Unterbringung der Schülerinnen und Schüler während 
der Bauphase aussehen soll. Hierzu erläutert ein Ausschussmitglied, dass 
diese Fragen im Rahmen des TOP 4 beantwortet werden. 
 
 

  
  
    
   
3. Festsetzung der Tagesordnung 
   
 Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss/Sozialausschuss 

 
Der Vorsitzende des Bildungs-, Kultur- und Sportausschusses beantragt, fol-
gende Sachverständige zuzulassen: 
 
Zu Top 4: Frau Sabine Knuth 
Zu Top 8: Herr Gerd Burmeister 
Zu Top 9: Herr Thomas Deistler/Frau Dr. Tatjana Ceynova 
Zu Top 10: Frau Heidi Laute Sies/Herr Jan Laute 
 
Die Ausschussmitglieder stimmen über diesen Antrag folgend ab: 
 
Abstimmungsergebnis BKSA: Alle dafür 
 
Abstimmungsergebnis SoA: Alle dafür 
 
Abschließend wird die Tagesordnung ohne weitere Änderungen genehmigt. 
 
 



   

 
4. Grundschule Am Reesenbüttel 

- Vorstellung der Entwurfsplanung für den Erweiterungsbau 
   
 Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss/Sozialausschuss 

 
Seitens der Verwaltung werden die Eckpunkte, die Entwurfsplanung sowie die 
Bau- und Planungskosten der Erweiterung der Grundschule Am Reesenbüttel 
anhand einer Power-Point-Präsentation (Anlage) vorgestellt. Die Mitglieder 
des Bildungs-, Kultur- und Sport- und Sozialausschusses nehmen die vorge-
stellte Entwurfsplanung positiv zur Kenntnis und sehen diese Planung als Ba-
sis für eine weitergehende Planung (im Detail) an. 
 
Auf Nachfrage wird berichtet, dass der Entwurf bisher nur vom Architekten 
bearbeitet wurde. Die Statik sowie der Brandschutz müssen noch von den 
entsprechenden Fachleuten geprüft werden. Des Weiteren gibt es seitens der 
Nutzer einige Änderungswünsche zum Konzept, die noch an den Architekten 
herangetragen werden. Der nächste Workshop, in dem u. a. auch die Thema-
tik der Toiletten, der Oberbeleuchtung in den Erlebnisfluren, die Garderoben-
situation etc. besprochen werden, findet im Januar 2015 statt. Die weiterent-
wickelte Entwurfsplanung wird voraussichtlich im Mai 2015 fertiggestellt sein 
und dem Ausschuss zur Kenntnis gegeben. 
 
Abschließend berichtet die Verwaltung, dass der Baubeginn zum Frühjahr 
2016 und die Fertigstellung zum Sommer 2017 geplant sind. 
 
 

  
  



   

 
  2014/122 
   
5. Schulsozialarbeit 
   
 Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss/Sozialausschuss 

 
Nach einer kurzen Diskussion, in der noch einmal herausgearbeitet wird, dass 
es sich beim Punkt 4 a des Beschlussvorschlages nicht um die Schaffung 
neuer Stellen im Rahmen des Stellenplans der Stadt Ahrensburg, sondern 
lediglich um eine Bezuschussung der AWO Dienstleistungs gGmbH für je ei-
ne halbe Planstelle für einen Erzieher und einen Schulsozialarbeiter handelt, 
ergänzt Herr Stukenberg den Änderungsantrag der FDP-Fraktion Nr. 
083/2014 (Anlage) wie folgt: Das notwendige Personal ist durch den Dienst-
leister, zurzeit die AWO, zu stellen. Hintergrund dieser Änderung ist, dass 
der Zuschuss nicht auf Dauer an die AWO gebunden sein soll, sondern bei 
Bedarf auch ein anderer Dienstleister die Schulsozialarbeit an der Grund-
schule Am Schloß durchführen dürfte. 
 
In Anschluss wird zuerst über den ergänzten Änderungsantrag 
AN/083/2014 der FDP-Fraktion mit folgendem Ergebnis abgestimmt: 
 
Abstimmungsergebnis BKSA: 4 dafür (FDP, CDU) 
 3 dagegen (SPD, 
 1 Bündnis 90/Die Grünen) 
 2 Enthaltungen 
 (WAB, 
 1 Bündnis 90/DIE GRÜNEN) 
 
Der Antrag ist somit angenommen. 
 
Abstimmungsergebnis SoA: 1 dafür 
 5 dagegen 
 2 Enthaltung 
 
Der Antrag ist somit abgelehnt. 
 
Abschließend wird über die Beschlussvorschläge 1 bis 3, 4a – wie zuvor von 
beiden Ausschüssen beschlossen – und 4 b und 4c abgestimmt: 
 
Abstimmungsergebnis BKSA: Alle dafür 
Abstimmungsergebnis SoA:  Alle dafür 
 

Ende der gemeinsamen Sitzung um 20:20 Uhr. 
 
 

 
 
gez. Christian Schubbert-von Hobe gez. Doris Brandt gez. Angela Becker 
Vorsitzender BKSA Vorsitzende SoA Protokollführerin 
 



   

 
6. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 10/2014 vom 06.11.2014 
   
 Ein Ausschussmitglied merkt an, dass zum TOP 5.2.5 „Antrag der FDP-

Fraktion zum Standort der DLRG/Beschwerde“ der Belegungsplan für das 
Sportbecken vom badlantic nicht als Anlage beigefügt wurde. Die Verwaltung 
sichert zu, diesen der aktuellen Niederschrift als Anlage zum TOP 6 beizufü-
gen. 
 
Es bestehen keine weiteren Einwände gegen die Niederschrift. 
 
 

  
  
    
   
7. Berichte/Mitteilungen der Verwaltung 
   
7.1. Berichte gem. § 45 c GO 
   
 Das Beschlusscontrolling wird dem Protokoll als Anlage beigefügt. 

 
 

  
  
    
   
7.2. Sonstige Berichte/Mitteilungen 
   
7.2.1. Entwicklung der Schulkostenbeiträge an das Land Schleswig-Holstein 
   
 Hierzu berichtet die Verwaltung, dass die Gesamtschulkostenbeiträge im Jahr 

2014 rund 608.000 € betragen. Hiervon gehen für die Ersatzschulen 
164.184 € sowie weitere 20.000 € für allgemeinbildende Schulen an das Land 
S-H. 
 
 

  
  
    
   
7.2.2. Sitzung Schulleiterwahlausschuss Selma-Lagerlöf-

Gemeinschaftsschule 
   
 Die Sitzung des Schulleiterwahlausschusses findet am 07.01.2015 um 

18:00 Uhr in der Selma-Lagerlöf-Gemeinschaftsschule statt. Es gibt 3 Bewer-
ber (2 Männer und 1 Frau). 
 
 



   

 
7.2.3. Antrag der CDU-Fraktion "Errichtung von Wohnraum auf dem Grund-

stück Helgolandring" 
   
 Hierzu berichtet ein Ausschussmitglied, dass der Antrag im Bau- und Pla-

nungsausschuss zurückgezogen wurde und somit nicht mehr in die Wohn-
raumplanung einbezogen wird. 
 
 

  
  
    
   
7.2.4. Fertigstellung THC-Hockeyhalle 
   
 Die Fertigstellung der Hockeyhalle ist für Mitte Februar 2015 geplant. Die 4. 

Rate in Höhe von 49.767,47 € wurde ausgezahlt, während die Restzahlung 
erst nach Vorlage des Gesamtverwendungsnachweises fällig wird. 
 
 

  
  
    
   
7.2.5. Erhöhung der Preise für Schülerfahrkarten 
   
 Die Preise für Schülerfahrkarten erhöhen sich zum 01.01.2015 (Anlage). 

Beim derzeitigem Fahrkartenbestand entstehen hierdurch jährliche Mehrkos-
ten in Höhe von 5.300 €, von denen der Kreis Stormarn 2/3 erstattet. 
 

  
  
    
   
7.2.6. Leuchtturmprojekt 
   
 – siehe Anlage – 

 
  
  
    
   
7.2.7. Antrag der CDU-Fraktion zum 25. Jahrestag der Wiedervereinigung 

(AN/076/2014) 
   
 Die Verwaltung weist darauf hin, dass zwar für die Beschaffung der Plakat-

ausstellung (35 €), aber nicht für die Umsetzung eines entsprechenden Be-
gleitprogramms Mittel im Haushaltentwurf 2015 zur Verfügung stehen. Es wä-
re hilfreich, wenn gleichzeitig mit dem Antrag ein Budget zur Verfügung ge-
stellt würde. 



   

 
7.2.8. Ausstellung "700 Jahre Ahrensburg" 
   
 Im Rahmen der diesjährigen Ausstellung anlässlich „700 Jahre Ahrensburg“ 

wurden von den 6.200 Besucherinnen und Besuchern insgesamt 1.681 Wün-
sche hinterlassen, die jetzt thematisch geordnet wurden und am 15.12.2014 
der Stadtverordnetenversammlung übergeben werden. 
 
 

  
  



   

 
  2014/140 
   
8. Gymnasium Am Heimgarten Ahrensburg 

- Antrag auf Änderung des Schulnamens gemäß § 10 Abs. 2 SchulG 
   
 Herr Burmeister berichtet, dass seine Schule in der Öffentlichkeit nicht als 

eigenständige Schule, sondern lediglich als Schulzentrum und teilweise 
fälschlicherweise auch als Gemeinschaftsschule wahrgenommen wird. Seine 
Schule möchte jedoch als einzelne Schule und Schulform wahrgenommen 
werden, sodass der Wunsch nach einer Namensänderung entstanden ist. 
 
Es wurde ein entsprechender Arbeitskreis gebildet, in dem sich aus rund 80 
Namensvorschlägen anhand eines kritikorientierten Auswahlverfahrens für 
Professor Eric Kandel entschieden wurde. Sein wissenschaftliches und sozia-
les Wirken weist deutliche Parallelen zur fachlichen und pädagogischen Aus-
richtung seines Gymnasiums auf. Die Schüler wurden zu den Arbeitskreissit-
zungen eingeladen und haben letztendlich, ebenso wie fast alle Elternvertre-
ter, in der Schulkonferenz für diesen Namen gestimmt. Der Kostenrahmen für 
die Umbenennung der Schule ist mit rund 100 € gering, da Eigenleistung aus 
dem Elternkreis sowie von Herrn Burmeister selbst (Schaffung eines neuen 
Schullogos etc.) erbracht werden. 
 
Abstimmungsergebnis Alle dafür 
 
 

  
  



   

 
  2014/128 
   
9. Stiftung Schloss Ahrensburg 

- Zuwendung für 2015 
   
 Herr Schäfer verlässt gemäß § 22 GO den Sitzungssaal wegen Befangenheit. 

 
Anschließend wird ohne weitere Wortmeldungen über den Beschlussvor-
schlag abgestimmt.  
 
Abstimmungsergebnis: Alle dafür 
 (CDU, SPD, WAB, 
 Bündnis 90/Die Grünen) 
 
 

  
  



   

 
  2014/129 
   
10. Ankauf weiterer Mosaike für den Fußgängertunnel Manhagener Allee 
   
 Die Verwaltung berichtet, dass es sich bei dem im Beschlussvorschlag Nr. 3 

genannten Kosten für die Vervollständigung des Gesamtkunstwerkes nicht 
um die genannten 4.300 €, sondern um 7.000 € jährlich handelt. 
 
Während einer Diskussion bringt ein Großteil der Ausschussmitglieder zum 
Ausdruck, dass die Vervollständigung des Kunstwerks (Beschlussvorschlag 
Nr. 3) aufgrund der derzeitigen Haushaltslage der Stadt Ahrensburg nachran-
gig behandelt werden muss. Einigkeit besteht jedoch darüber, dass es sich 
um ein ganz besonderes und einmaliges Kunstwerk handelt, dessen Vervoll-
ständigung wünschenswert wäre. 
 
Es bestünde die Möglichkeit, die noch nicht gefüllten Kachelrahmen, wie be-
reits 1998 praktiziert, durch die Einbindung von Schülerinnen und Schülern 
kostengünstiger bestücken zu lassen. Seitens der Verwaltung wird darauf 
hingewiesen, dass nur durch die Vervollständigung des Gesamtkunstwerkes 
die Rechte an diesem durch die Erbengemeinschaft an die Stadt Ahrensburg 
abgetreten werden. Dieses Recht könnte unter Umständen bei Arbeiten am 
Tunnel von Nutzen sein. 
 
Aufgrund der Diskussion und der Tendenz der Ausschussmitglieder, die unter 
Punkt 3 im Beschlussvorschlag genannte Vervollständigung des Gesamt-
kunstwerkes abzulehnen, zieht Herr Sarach im Namen der Verwaltung den 
Beschussvorschlag Nr. 3 zurück. 
 
Abschließend wird über die Beschlussvorschläge 1, 2 und 4 folgend abge-
stimmt: 
 
 
Abstimmungsergebnis: 6 dafür 
 (CDU, Bündnis 90/Die Grünen, FDP) 
 2 dagegen (SPD, WAB) 
 1 Enthaltung (SPD) 
 
 

  
  



   

 
  2014/086 
   
11. Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2015 
   
 Vorab weist der Ausschussvorsitzende darauf hin, dass in der heutigen Sit-

zung kein Beschluss über den Erlass der Haushaltssatzung erfolgen wird. 
Zunächst werden nur einzelne Positionen sowie die Änderungsanträge der 
Fraktionen besprochen. 

Seitens eines Ausschussmitgliedes wird moniert, dass der Antrag 
AN/081/2014 der FDP-Fraktion zu spät gestellt wurde, sodass eine Beratung 
in der CDU-Fraktion nicht mehr stattfinden konnte. Aus diesem Grunde wird 
der Antrag zurückgestellt und erst in der 3. Haushaltsberatung am 08.01.2015 
beraten. 

Beratung des Antrags AN/047/2014 der WAB-Fraktion: 

PSK: 21105.0900000.102/Erweiterungsbau der Grundschule Am Reesenbüt-
tel um ein Jahr verschieben, S. 48 

Abstimmungsergebnis: 1 dafür (WAB) 
 8 dagegen (CDU, SPD, 
 Bündnis 90/DIE GRÜNEN, FDP) 
 
PSK: 21825.0800000/Beschaffung eines Spielgerätes Selma-Lagerlöf-
Gemeinschaftsschule auf 2016 verschieben, S.51 
 
Abstimmungsergebnis: 5 dagegen 
 (SPD, Bündnis 90/DIE GRÜNEN, FDP) 
 4 Enthaltung (CDU, WAB) 
 
PSK: 27100.0800000/Ersatz Hardware VHS: 5 in 2015, 2016 und 2017, S. 52 
 
Seitens der Verwaltung wird erläutert, dass der neue Server dringend benötigt 
wird, um die bereits angeschaffte Hard- und Software nutzen zu können. 
 
Herr Holzmann verschiebt die Beratung dieses Antragspunktes auf die 
3. Haushaltsberatung am 08.01.2015. 
 

 
Anmerkung der Verwaltung: 

In der VHS Ahrensburg ist ein HP-Server aus dem Jahr 2011 im Einsatz. Es 
ist ein Stand-Alone-Gerät mit der Software Windows 2003 Server und einer 
kostenlosen Variante von VMware (Software für die Server Virtualisierung). 
Es werden dort ein virtueller Mailserver und ein virtueller File Server genutzt. 

Aufgrund der gestiegenen Anforderungen (Erweiterung der Kufer Software, 
neue Arbeitsplätze) und der Abkündigung des Betriebssystems Windows 
2003 Server muss die Struktur erneuert werden. Eine Verteilung über 3 Jahre 
ist daher nicht möglich. 
 

 



   

PSK: 42400.0900002/Planungskosten Beimoor streichen, S. 56 
 
Selbiger wurde im AN/077/2014 von Bündnis 90/DIE GRÜNEN gestellt 
und einstimmig angenommen. 
 
 
 
 
 
 
 
Beratung der Anträge AN/048/2014, AN/049/2014 und AN/050/2014 der 
WAB-Fraktion: 
 
PSK: 21100.4482000/Grundschule Am Schloß, Erhöhung der Erstattungen, 
S. 95 
 
Die Verwaltung erklärt, dass es sich um Erstattungen von Mietkosten durch 
den Kreis Stormarn für 2 Mietcontainer handelt. Die Erstattungen (Bewirt-
schaftungskosten) für den Erweiterungsbau stehen noch nicht fest. 
 
Abstimmungsergebnis: 1 dafür (WAB) 
 dagegen 7 
 (CDU, SPD, Bündnis 90/DIE GRÜNEN) 
 
PSK:21700.4487000/Erhöhung der Kostenerstattungen auf 10 in 2015 bis 
2018, S.103, Gymnasium im Schulzentrum Am Heimgarten 
 
Abstimmungsergebnis: 1 dafür (WAB) 
 8 dagegen 
 (CDU, SPD, 
 Bündnis 90/DIE GRÜNEN, FDP) 
 
Zu den nachfolgend genannten Produktsachkonten hat Herr Holzmann für 
seine WAB-Fraktion die Anträge zurückgezogen, nachdem seitens der Ver-
waltung die einzelnen Positionen erklärt und begründet wurden: 
 
PSK:21100.5291000 Reduzierung der Aufwendungen auf 12 in 2015 bis 
2018, S.96 
 
PSK: 21105.5312000 Reduzierung der Zuweisungen auf 5 in 2015 bis 2018, 
S. 98 
 
PSK: 21700.5211000 Reduzierung des Unterhaltungsaufwands auf 62 in 
2015 bis 2018 
 
PSK: 21705.5291000 Reduzierung auf 60 in 2015 bis 2018 
 
PSK: 21820.4487000 Erhöhung der Kostenerstattungen auf 10 in 2015 bis 
2018 
 



   

PSK: 21820.5211000 Reduzierung des Unterhaltungsaufwandes auf 62 in 
2015 bis 2018 
 
PSK: 21825.5312000 Reduzierung der Zuweisungen auf 10 in 2015 bis 2018 
 
PSK: 22100.5318000 Reduzierung der Zuweisungen auf 10 in 2015 bis 2018 
 
PSK: 27100.4321000 Erhöhung Gebühren auf 400 in 2015 bis 2018 
 
PSK: 28110.5318000 Reduzierung auf 355 in 2015 und auf 140 in 2016 bis 
2018 
Beratung des Antrages AN/077/2014 von Bündnis 90/DIE GRÜNEN: 
 
PSK: 26105.0800000/Betriebs-und Geschäftsausstattung/Ausstattung Steu-
erbühne Alfred-Rust-Saal, 2.000 € streichen, da eine einfache Abdeckung 
denselben Zweck erfüllt, S. 52 
 
Abstimmungsergebnis:  Alle dafür 
 
PSK: 42400.0900002/Planungskosten Sportpark Beimoor-Süd, 45.000 € 
streichen, da dieses Projekt in den nächsten Jahren zurückstehen sollten, 
S.56 
 
Abstimmungsergebnis: 6 dafür 
 (CDU, Bündnis 90/DIE GRÜNEN, WAB) 
 3 dagegen (SPD, FDP) 
 
Abschließend trägt die Verwaltung einzelne Positionen zur Veränderungsliste 
des Haushalts 2015 vor: 
 
PSK: 42100.5312000/Zuweisungen und Zuschüsse für lfd. Zwecke Gemein-
den, S. 168, Kreissporthalle, Erhöhung des Ansatzes von 44.000 € auf 
62.500 € (Differenz 18.500 €) 
 
Begründung: Sanierung der Regelung der Lüftungsanlage Kreissporthalle, 
die Kostenübernahme ist vertraglich festgelegt (1/3 der investiven Kosten). 
 
PSK: 21100.0800000/Erwerb von beweglichen Vermögen, Grundschule Am 
Schloß, 
S: 247, Zeile 783, Reduzierung von 130.000 € um 30.000 € auf neu 
100.000 € 
 
Begründung: Umverteilung der Mittel, Erhöhung bei 21100.5271000 um 
30.000 € für Anschaffungen bis 150 € netto. 
 
PSK: 42400.0900000/Stormarnplatz, Aufstellung von 8 neuen Flutlichtmas-
ten, S.318 
 
Erläuterung: Bisher liegt noch keine Kostenschätzung der Fachplaner vor. 
Die Ergebnisse werden voraussichtlich zur nächsten Haushaltsberatung vor-
liegen. 



   

PSK: 21105.0900000 / Erweiterungsbau der Grundschule Am Reesenbüttel, 
S. 249 
 
Erläuterung: Die Erweiterung der Grundschule Am Reesenbüttel ist in 2 Jah-
ren umzusetzen. Die geänderten Ansätze werden in der 3. Haushaltsberatung 
vorgestellt. 
 
PSK: 22100.5318000/Zuweisungen und Zuschüsse für lfd. Zwecke, 
S. 114/Schul-begleitung, Erhöhung des Ansatzes von 57.800 € auf 63.800 € 
um 6.000 € 
 
Erklärung Verwaltung: Antrag des Vereins für Schulbegleitung liegt vor. 
 
Der Ausschussvorsitzende teilt mit, dass für die Sitzung am 08.01.2014 ein 
Antrag vorliegen muss. 
 
PSK: 21825.0900000/Planungskosten für die Erweiterung der Selma-
Lagerlöf-Gemeinschaftsschule, S. 262 
 
Erläuterung Verwaltung: Herr Janßen kündigt an, einen Antrag für die 
Schaffung weiterer Räume bzw. Mietcontainer an der Selma-Lagerlöf-
Gemeinschaftsschule zu stellen. 
 
PSK: 21100.08000000/Beschaffung von beweglichem Vermögen, Grund-
schule Am Schloß, S. 048  
 
Erläuterung der Verwaltung: Herr Lehmann möchte einen Antrag auf zu-
sätzliche Mittel in Höhe 24.000 € für den Erwerb von 4 Whiteboards für seine 
Schule stellen. Seitens eines Ausschussmitglieds wird darauf hingewiesen, 
dass es günstigere Alternativen, wie z. B. die Anschaffung von Beamern gibt. 
Die Verwaltung sagt zu, dieses Thema aufzugreifen und sich mit Herrn Leh-
mann diesbezüglich in Verbindung zu setzen. 
 
 

  
  
    
   



   

 
12. Verschiedenes 
   
 –   e n t f ä l l t   – 

 
 

  
  
 
 
 
 
 
gez.Christian Schubbert-von Hobe gez. Angela Becker 
Vorsitzender Protokollführerin 
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